

Ataque cibernético impacta al Ministerio de Finanzas de Guatemala



Foto: Gobierno de Guatemala

Ciudad de Guatemala, 28 nov (RHC) Un ataque cibernético impacta hoy por segundo día consecutivo al Ministerio de Finanzas de Guatemala, con operaciones canceladas como el registro de información contable o pagos de salarios y a proveedores.

La primera afectación está por el lado del gasto público, ya que las entidades de ese sector ejecutan su presupuesto mensual, explicó el exvicetitular de esa cartera, Érick Coyoy, en declaraciones al diario Prensa Libre.

Principalmente –detalló- en cuanto a sueldos y salarios, lo que perjudica a ministerios con fuerte peso de recurso humano como Educación, Salud y Gobernación, aparte del personal por contrato.

“Lo que está ocurriendo es que las entidades no pueden ejecutar sus requerimientos de pagos a la Tesorería Nacional ya que todo el proceso es electrónico”, agregó.

Para lograr las erogaciones, las entidades ejecutoras necesitan transmitir una solicitud de pago a partir de una asignación de gasto, subrayó.

Lo mismo sucede –aseveró el exfuncionario- con los pagos a proveedores, cada entidad ejecutora también necesita autorización para realizar el gasto.

Básicamente está detenida la posibilidad de que las unidades ejecutoras soliciten pagos, ya que todas operan en el Sistema de Contabilidad Integrada (Sicoin) y hasta el momento, este no funciona, acotó Coyoy.

“Nos han dicho que las bases de datos y la información están en resguardo, pues los principales temores que se pueden tener son la pérdida o alteración de información contable, presupuestaria y de adquisiciones públicas”, enfatizó, por su parte, el igualmente exviceministro Ricardo Barrientos.

Los expertos coincidieron en resaltar que, por tratarse de fin de mes, “son días muy críticos y con mucho tráfico en línea; sobre todo, en cuanto a ejecución presupuestaria”.

La cartera de Finanzas divulgó la víspera en sus redes sociales el ataque cibernético y aclaró a los usuarios que por seguridad restringió el acceso a la infraestructura para mitigar riesgos. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/340671-ataque-cibernetico-impacta-al-ministerio-de-finanzas-de-guatemala>



Radio Habana Cuba